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antong	makin	bolong,	itulah	yang	dirasakan	masyarakat	

Ksaat	ini.	Harga	bahan	pokok	terus	menanjak	menjelang	

libur	Natal	dan	Tahun	Baru	(Nataru)	tahun	ini.	Salah	satu	

harga	 komoditas	 yang	 terus	 melonjak	 adalah	 minyak	 goreng	

(migor).	Ironisnya,	pemerintah	sudah	berancang	ikut	menaikkan		

harga	 minyak	 goreng	 kemasan	 sederhana	 bersubsidi,	 yaitu	

merek	 Minyakita.	 Harga	 dikerek	 setelah	 Pemilu	 2024,	 begitu	

rencana	yang	digodok	pemerintah.Badan	Pangan	Nasional	atau	

Bapanas	 menduga	 kenaikan	 harga	 minyak	 goreng	 curah	

disebabkan	 oleh	 panjangnya	 jalur	 distribusi.Bukankah	 itu	

masalah	klasik?	Siklus	kenaikan	harga	pangan	terus	terulang	bak	

lingkaran	setan,	sehingga	seperti	tidak	bisa	dikendalikan.Duh.

baca	di	hal	11....

SAAT PEMILU RAMPUNG

HARGA MINYAKITA MELAMBUNG

GOVERMENT (Hal.2) 

Hingga Maret 2024, 

Pemerintah Bantu 

Beras 10 Kg dan

 Uang Tunai 

Rp200.000/Bulan 

NASIONAL

Jawa Barat

DKI Jakarta

Jawa Tengah

Jawa Timur

DI Yogyakarta

18.900

17.850

18.150

17,500

17.600

16.900

WILAYAH 
(DES 2023)

13/12

18.800

17.850

18.150

17,500

17.600

16.900

12/12

18.800

17.850

18.150

17,500

17.600

16.900

11/12

18.800

17.850

18.150

17,500

17.600

16.900

8/12

PERKEMBANGAN HARGA MIGOR

5 PROVINSI DENGAN HARGA MIGOR TERMAHAL

Papua	barat

Gorontalo

Papua

Maluku	Utara

Maluku

Rupiah

Rp. 23.950

Rp. 23.300

Rp. 21.350

Rp. 21.300

Rp. 21.200

Sumber:Bank	Indonesia
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f o k u s  p a d a  p e n g a d a a n  s e r t a 
penyerapan beras dalam negeri. 
Sebab, berdasarkan perkiraan, akhir 
Maret atau awal April merupakan 
masa panen raya.Adapun Total KPM 
Kab. Pekalongan 86.359 dan penerima 
bantuan total 863.590 kg. Jumlah stock 
beras yang ada di GBB Bondansari 
sebanyak 2.248.750 kg.

Presiden Jokowi menyatakan stok 
beras pemerintah sampai saat ini 
masih aman. Terakhir, dia mengecek di 
Gudang Bulog jumlahnya masih ada 
sekitar 1,4 juta ton."Aman stok di 
Bulog. Terakhir kemarin, kemarin pagi 
saya cek 1,4 juta ya, ton ya, ton bukan 
kilogram ya," ujar Jokowi dalam 
keterangan pers yang disiarkan 
virtual, Rabu (13/12/2023).

Di Pekalongan sendiri, Jokowi 
m e n ga t a k a n  p e m e r i n t a h  i n g i n 
m e m p e r c e p a t  p e t a n i  u n t u k 
melakukan penanaman.Pasalnya, 
curah hujan sudah mulai besar setelah 
sempat ada siklus kering El Nino yang 
menggangu masa tanam.Rencananya, 
bila tanam dilaksanakan saat ini, mulai 
bulan Maret atau April panen raya bisa 
dilakukan.

Beli	Pupuk	Boleh	Pakai	KTP
Di sisi lain, Jokowi menyatakan 

akan mengizinkan agar kartu tanda 
penduduk (KTP) bisa digunakan 
untuk membeli pupuk subsidi. Selama 
ini hanya kartu tani saja yang bisa 
digunakan untuk membeli pupuk 
subsidi.

Menurut Jokowi hal ini dilakukan 
untuk menyederhanakan syarat bagi 
petani untuk mendapat pupuk subsidi. 
Masalah kesulitan akses pupuk karena 
tak punya kartu tani masih sering 
ditemui olehnya setiap turun ke 
masyarakat.

"Tadi pak Mentan menyanggupi 
akan membereskan semua yang dulu, 
pupuk subsidi harus pakai kartu tani 
tetapi sekarang KTP bisa, lebih 
menyederhanakan," sebut Jokowi usai 

JAKARTA - Presiden Joko Widodo 
memastikan 1.002 keluarga penerima 
manfaat (KPM) di Gedung Bulog, 
Kecamatan Wiradesa, Kabupaten 
Pekalongan bakal mendapat bantuan 
beras hingga Maret 2024.

P r e s i d e n  R I  J o k o  W i d o d o 
mengatakan bahwa Pemerintah 
m e re s p o n s  u n t u k  m e m b e r i ka n 
bantuan terhadap dampak kemarau 
panjang kepada 18,8 juta keluarga 
penerima manfaat, termasuk warga 
Kota Pekalongan, Jawa Tengah.

"Bantuan ini dilatarbelakangi 
adanya super El Nino dan jangan 
sampai hal itu mengurangi daya beli 
m a s y a r a k a t .  O l e h  k a r e n a  i t u , 
pemerintah mengeluarkan  BLT 
(bantuan langsung tunai)," katanya di 
Kota Pekalongan, Rabu (13/12/2023).

Menurut dia, bantuan ini diberikan 
pada kelompok masyarakat yang 
menjadi penerima program keluarga 
harapan (PKH)."Ini adalah penyaluran 
BLT pertama yang disalurkan di 
seluruh Indonesia  dan di  Kota 
Pekalongan lebih dulu," katanya.

Presiden mengatakan bantuan 
langsung tunai El-Nino tersebut 
diberikan pada keluarga penerima 
manfaat selama November hingga 
Desember 2023, sebesar Rp200 ribu 
per bulan.

"Jadi, setiap keluarga penerima 
akan menerima bantuan sebesar 
Rp400 ribu," katanya.

Pada kesempatan itu, Presiden 
Jokowi juga memastikan Pemerintah 
akan melakukan penyaluran bantuan 
sosial (bansos) beras sebanyak 10 
kilogram selama tiga bulan yang 
dimulai  dari  September hingga 
N o v e m b e r  d i t a m b a h  p e r i o d e 
Desember 2023.

Langkah ini, kata dia, diharapkan 
d a p a t  m e m b a n t u  r a k y a t  b i s a 
memenuhi kebutuhan dasar yang 
memerlukan bantuan pangan di akhir 
2023.

" P r o g r a m  b a n s o s  s e m b a k o 
(diperpanjang) hingga Maret 2024. 
Nanti, bansos sembako dilanjutkan 
Januari, Februari dan Maret 2024. 
Silakan manfaatkan bantuan itu untuk 
memenuhi gizi keluarga dan semoga 
bisa meringankan beban masyarakat," 
katanya.

Sementara, Kepala Badan Pangan 
Nasional, Arief Prasetyo Adi menyebut 
telah melakukan prognosa kebutuhan 
pangan pada Natal dan Tahun Baru 
2024. Hasilnya, cadangan pangan 
nasional mencukupi.Sedangkan untuk 
bantuan pangan pada Desember 2024, 
pemerintah menyalurkan pada 21,3 
juta KPM. Lalu bantuan itu, sesuai kata 
Presiden,  berlanjut pada bulan 
Januari, Februari dan Maret.

"Nanti jumlahnya ada kenaikan 
sekitar 8 persen, jadi 22 juta KPM. Ini 
tidak ada kaitannya dengan politik. 
Jadi ini ada listnya dari kemenko PMK 
ini selalu diupdate ya selalu diupdate," 
kata dia.

Arief menuturkan untuk beras, 
pihaknya menyatakan kebutuhan 
nasional sudah aman. Pihaknya sudah 
mengamankan 3,8 juta ton."Ini  
kenapa ini dibantu oleh bantuan 
pangan karena memang harga beras 
saat ini harga beras tertinggi ya 
sepanjang tahun lalu ini. Beras di 
harga Rp 14 ribu-Rp 15 ribu per 
Kilogram, biasanya Rp 12 ribu hingga 
Rp 12.500 per Kilogram," ungkapnya.

Direktur Human Capital Perum 
Bulog, Purnomo Sinar Hadi menyebut 
stok untuk penyaluran beras bantuan 
pangan hingga akhir Desember 2024 
sudah terpenuhi. Adapun stok beras 
saat ini 1,5 juta ton. Lalu akan ada 
tambahan impor beras pada awal 
t a h u n  2 0 2 4 .  H a l  i t u  u n t u k 
menyediakan stok bantuan pangan 
serta stok Bulog. "Makanya kita 
sediakan untuk bantuan pangan. Dan 
stok bulog tercukupi sampai Maret," 
ucapnya.

Selepas Maret, maka Bulog akan 

penanaman padi di Pekalongan, Rabu 
(13/12/2023)."Ya tadi, untuk yang tak 
memiliki kartu tani bisa menggunakan 
KTP. Sambil kita membenahi kartu 
taninya," ujarnya.

Namun penggunaan KTP harus 
ditegaskan syaratnya, pemilik KTP 
harus dipastikan benar-benar seorang 
petani untuk mendapat pupuk subsidi. 
Salah satunya adalah keterangan 
pekerjaan di KTP harus ditulis seorang 
petani.

"Kemarin kalau mau beli pupuk 
harus menunjukkan kartu tani, saya 
sudah menyetujui untuk pembelian 
pupuk asal di KTP ada tulisan petani 
silakan itu dipakai jadi bisa pakai kartu 
tani bisa pake KTP. Tapi jangan sampai 
KTP tertulis pengusaha dia beli pupuk 
subsidi hati-hati, atau di sini tulisannya 
ASN tapi cari pupuk itu juga nggak 
bisa," sebut Jokowi. (wid,ant, ist/dya)

Hingga Maret 2024, Pemerintah Bantu 

Beras 10 Kg dan Uang Tunai Rp200.000/Bulan 

Presiden	Joko	Widodo	meninjau	penanaman	padi	dan	menyerap	aspirasi	para	petani	di	Kecamatan	Kesesi,	Kabupaten	Pekalongan,	
Provinsi	Jawa	Tengah,	pada	Rabu	(13/12/2023)

PIRING NASI YANG
DAPAT DIKONSUMSI
DENGAN ANOMALI IKLIM

Jumlah piring nasi 2023

2.43 Piring
pROYEKSI 2045
LA NINA

EL NINO

(IOD -)

(IOD +)

1.62

1.56

1.56

1.52

mode penghitungan
Proyeksi jumlah piring nasi yang dapat 
d i ko n s u m s i  d i p e ro l e h  d a r i  d a t a 
produksi beras yang diproyeksikan dari 
luas lahan padi. Model proyeksi itu 
diperoleh dari regresi linier luas lahan 
padi terhadap produksi beras pada 
2003-2023. Laju penurunan produksi 
beras saat terjadinya anomali iklim 
didapatkan dari data historis sepanjang 
1993-2023. Laju penurunan produksi 
pun diproyeksikan dalam sejumlah 
skenario anomali iklim, seperti El Nino, 
La Nina, IOD positif, dan IOD negatif. 
Angka produksi beras dikonversi 
dengan asumsi 1 kilogram beras setara 
dengan delapan piring nasi.

keterangan
Tahun 2023-2045, merupakan angka 
proyeksi.

Sumber:	 BPS,	 Bulog,	 BMKG,	 National	 Oceanic	 and	
Atmospheric	 Administration	 (NOAA),	 dan	 Bureau	 of	
Meteorology	Australia

Piring
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DRONE EMPRIT 
SOAL DEBAT 
CAPRES

ANIES 
BASWEDAN

Positive

Negative

Neutral

64%

27%

9%

PRABOWO 
SUBIANTO

Positive

Negative

Neutral

48%

41%

11%

Positive

Negative

Neutral

64%

23%

13%

GANJAR 
PRANOWO
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Ketua KPK Nawawi: Semalam Saya 

Nonton Debat Kusir eh Debat Capres

JAKARTA- Kritikan tajam dikemuka-
kan Ketua sementara KPK, Nawawi 
Pomolango. Dia emngaku kecewa 
dengan debat calon presiden (capres) 
pertama yang digelar di KPU RI 
s e m a l a m .  Pa s a l nya ,  t i d a k  m e -
n y i n g g u n g  s o a l  k o n s e p  p e m -
berantasan korupsi. Dia menyebut 
debat itu sebagai debat kusir.

"Semalam saya ikut juga karena 
diundang menyaksikan debat kusir, eh 
maaf debat capres," kata Nawawi 
dalam salah satu forum Peringatan 
Hari Antikorupsi Sedunia (Hakordia) 
d i  I s t o r a  S e n a y a n ,  R a b u 
(13/12/2023).

"Capek-capek dari sini saya bela-
belain, ke sana saya ingin mendengar 
ada konsep pemberantasan korupsi, 
enggak yang bisa ditawarkan oleh 
Beliau," sambung dia.

Nawawi mengatakan, para calon 
hanya menyebut pemberantasan 
korupsi dengan menguatkan KPK. 
Te t a p i  t a k  d i j e l a s k a n  l e b i h 
komperhensif caranya. Dia mengaku 
m e n y e s a l  d a t a n g  k e  d e b a t 
t e r s e b u t ." B a h a s a nya  ya  h a nya 
berantas korupsi gitu menguatkan 
KPK. Tapi seperti apa enggak ada juga. 
Saya  jadi  nyesal  kenapa harus 
bermacet-macet semalam," kata dia.

Ia tak menampik bahwa KPK saat 
i n i  b e r b e d a  d e n g a n  K P K  ya n g 
s e b e l u m nya .  Rev i s i  U U  d i n i l a i 
berpengaruh besar.Meski demikian, ia 
t e t a p  m e y a k i n i  m a s i h  t e r s i s a 
integritas di antara pegawai KPK. Hal 
itu dinilai modal yang sangat kuat.

"Kalau sisa optimisme yang tersisa 

yang saya katakan tadi integritas 
insan-insan KPK saya yakini itu masih 
ada," pungkasnya. 

Berdasarkan catatan Indonesia 
Corruption Watch (ICW), debat capres 
semalam dengan tema Hukum, HAM, 
Pe m e r i n t a h a n ,  Pe m b e ra n t a s a n 
Korupsi, dan Penguatan Demokrasi, 
t i d a k  s a m a  s e k a l i  m e n j a w a b 
p e r m a s a l a h a n  p e m b e ra n t a s a n 
ko ru p s i ." D e b a t  c a lo n  P re s i d e n 
R e p u b l i k  I n d o n e s i a  y a n g 
d i s e l e n g g a r a k a n  o l e h  K o m i s i 
Pemilihan Umum kemarin praktis 
t idak  menjawab permasalahan 
pemberantasan korupsi saat ini," kata 
Peneliti ICW, Kurnia Ramadhana, 
k e p a d a  w a r t a w a n ,  R a b u 
(13/12/2023).

"Paparan tiga orang kandidat 
masih sangat umum dan tidak masuk 
pada isu teknis yang sebenarnya amat 
sangat dibutuhkan," sambungnya.

Disoroti	Media	Asing	
Debat ini pun menyita perhatian 

lokal dan bahkan internasional. 
Beberapa media asing pun mulai 
memberitakan terkait adu gagasan 
yang diusung ketiganya.

Media yang berbasis di London, 
Reuters,  dalam artikel berjudul 
"Indonesian presidential hopefuls face 
off in heated debate on law, human 
rights", menuliskan bagaimana Anies 
dan Ganjar memainkan isu keputusan 
MK soal batas usia capres-cawapres 
untuk menyerang Prabowo. Diketahui, 
P r a b o w o  m e n g g a n d e n g  P u t r a 
Presiden Joko Widodo (Jokowi), 

Gibran Rakabuming Raka, sebagai 
cawapresnya pasca putusan batas usia 
MK yang kontroversial.

" B a n y a k  p e r a t u r a n  y a n g 
dibengkokkan demi kepentingan 
penguasa," kata Anies yang juga 
mantan Gubernur Jakarta, dalam 
pernyataan pembukaannya dimuat 
media itu.

"Ada satu milenial yang bisa jadi 
wakil presiden, tapi ada ribuan 
milenial lainnya, Gen Z, yang peduli 
pada bangsa yang terpinggirkan," 
ujarnya. "Ketika mereka mengkritik 
p e m e r i n t a h ,  m e r e k a  m a l a h 
menghadapi kekerasan, bahkan gas air 
mata."

Media Australia, ABC News, juga 
ikut menyoroti debat tersebut. Dalam 
l a p o ra n  b e r j u d u l  " I n d o n e s i a n 
presidential candidates clash on 
security and corruption in first of five 
debates ahead of the election", ABC 
menulis bagaimana para aktivis telah 
menyerukan para kandidat untuk 
m e m b e ra n t a s  ko r u p s i ,  d e n ga n 
beberapa menteri di kabinet Jokowi 
telah tersandung kasus rasuah sejak ia 
menjabat pada tahun 2014.

"Kami akan membenahi apa yang 
p e r l u  d i p e r b a i k i .  K a m i  a k a n 
menjunjung tinggi apa yang perlu 
ditegakkan. Dan kami bertekad untuk 
memberantas korupsi sampai ke akar-
akarnya," kata Prabowo, yang saat ini 
m e n j a b a t  M e n t e r i  Pe r t a h a n a n 
(Menhan) kabinet Jokowi.

"Berdasarkan data Indonesia 
Corruption Watch, kerugian negara 
selama 10 tahun terakhir mencapai 
sekitar 230 triliun rupiah. Jumlah ini 
setara dengan kebutuhan untuk 
membangun 27.000 puskesmas," 
timpal Ganjar dalam laporan ABC 
News.

Sementara itu, dari Singapura, 
debat ini juga ikut dikabarkan oleh dua 
media ternama negara itu, Channel 
News Asia (CNA) dan Straits Times. 
CNA menyoroti bagaimana debat itu 
terjadi, dengan calon yang saling 
mencoba membantah lawannya.

"Prosesnya menjadi lebih panas 
k e t i k a  p a r a  k a n d i d a t  s a l i n g 
menyalahkan satu sama lain mengenai 
tindakan atau peristiwa yang terjadi 
pada postingan mereka sebelumnya, 
k a d a n g - k a d a n g  d e n g a n  n a d a 
mengejek yang memicu penonton 
bersorak keras," tulis media itu dalam 
a r t i k e l  b e r j u d u l  " I n d o n e s i a n 
presidential candidates spar in first 
debate, digging up one another's past 
and dangling pledges".

Straits Times juga menuliskan 
terkait situasi debat. Dalam artikel 
berjudul "Emotions run high at 
Indonesia's first presidential debate", 
media itu menggambarkan bagaimana 
masing-masing kandidat berupaya 
untuk menyerang rivalnya.

“Namun seir ing  perdebatan 
berlangsung, mereka tidak membuang 
waktu untuk saling melontarkan kata-
kata menyerang.  Wajah mereka 
memerah dan suara mereka bergetar, 
ketika para pendukung mereka yang 
m e m e n u h i  a u l a  m e nye m a n ga t i 
m e r e k a ,"  t u l i s  k a n t o r  b e r i t a 
itu.(wid,rls,kum/dya))

Tiga	calon	wakil	presiden	dari	tiap	paslon,	Cak	Imin,	Gibran	dan	Mahfud	MD	tampak	hangat	bercengkerama	

di	sela-sela		acara	debat	capres	perdana	yang	digelar	di	gedung	KPU,	Selasa	(12/12/2023).	tangkapan	layar
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SURABAYA  –  T u n t u t a n  J a k s a 
Penuntut Umum (JPU) Kejaksaan 
Negeri (Kejari) Surabaya terhadap 
mantan Kepala Dinas Pendidikan 
Jawa Timur (Kadindik) Jatim Syaiful 
Rahman, berupa 9 tahun penjara 
mendapat perlawanan. Kuasa hukum 
terdakwa menyatakan bahwa nota 
tuntutan JPU sama seperti BAP 
penyidik kepolisian.

“Apa yang disampaikan oleh JPU 
dalam replik itu, hampir sama dari 
agenda tuntutan. Dalam tuntutan 
sudah jelas bahwa semua berangkat 
mengacu pada BAP saja. Sementara, 
proses pembuatan BAP sendiri 
menjadi problem,” kata Kuasa hukum 
terdakwa Syaiful Rahman, Syaiful 
Maarif, Rabu (13/12/2023) seperti 
dikutip dari beritajatim.

Syaiful Rahman menjadi terdakwa 
dalam kasus korupsi renovasi atap 
dan pengadaan mebeler sejumlah 
SMK Jatim bersumber Dana Alokasi 
Khusus (DAK) DIndik Jatim tahun 
2018 dengan kerugian negara Rp8,2 
miliar. 

Syaiful Maarif mengatakan bahwa 
ada empat aspek yang dianggap BAP 
k l i e n n y a  s e j a k  d a r i  p e n y i d i k 
ke p o l i s i a n  s u d a h  b e r m a s a l a h . 
Pertama, terdakwa Eny tidak tidak 
didampingi PH selama menjalani 
tahapan penyidikan di kepolisian.

Maka, sesuai ketentuan Pasal 56 
dan Pasal 114, proses penyidikan 
terdakwa menjadi tidak sah secara 
hukum. Sehingga ini berdampak pada 
dakwaan maupun tuntutan. “Ketika 
kami kupas di dalam pleidoi. Dalam 
replik sama sekali tidak disebutkan. 
Bahkan hanya mengutip kembali,” 
katanya.

K e d u a ,  Te r d a k w a  S y a i f u l 
Rachman sama sekali tidak terlibat 
dalam proses pelaksanaan dan 
pengadaan barang proyek tersebut. 
Karena, pelaksanaan proyek sejak 
awal sudah dilakukan secara teknis 
oleh Kabid SMK Didik Jatim saat itu, 
H u d i y o n o ,  y a n g  m e l a k u k a n 
perjanjian kerjasama dengan para 
kepala sekolah (kepsek).

Sehingga, menurut Syaiful Maarif, 
tidak terdapat peran atau partisipasi 
l a n g s u n g  k l i e n n y a  a t a s 
berlangsungnya proyek tersebut. 
“ K a r e n a  s e m u a  i t u  s u d a h  a d a 
penandatanganan perjanjian antara 
bapak Hudiyono dengan para kepsek. 
Maka proses pengadaannya, ada pada 
penerima anggaran,” terangnya.

Ketiga, mengenai kerugian negara 
yang dihitung oleh BPKP Jatim. 
Menurut Syaiful Maarif, kalkulasi 
kerugian negara yang dijadikan dasar 
JPU melakukan tuntutan cuma 
disadarkan pada catatan pada BAP.

“Sementara BAP sendiri ditolak 
para saksi saksi. Sehingga tanda tanya 
keabsahan yang dilakukan BPKP. Dan 
dia juga tidak melakukan kroscek ke 

l a p a n g a n .  D i a  t i d a k 
m e l i b a t k a n  p i h a k 
konstruksi menghitung 
kerugian negara,” jelasnya.

K e e m p a t ,  S y a i f u l 
M a a r i f  m e n y e b u t 
Terdakwa Syaiful tidak 
p e r n a h  m e n e r i m a 
keuntungan dalam bentuk 
a p a p u n  d a r i  p r o y e k -
p r o y e k  y a n g 
diker jakannya  se lama 
m e n g a b d i  s e b a g a i 
Kadispendik Jatim selama 
1 0  t a h u n .  Te r m a s u k 
proyek DAK pada tahun 
2 0 1 8  y a n g  t e r n y a t a 
m e nye re t nya  ke  m e j a 
hijau.

“ B a h k a n  m u l a i 
pertama kali menjabat 
s e b a g a i  P N S  s a m p a i 
terakhir memperoleh penghargaan 
luar biasa, jadi luar biasa karya pak 
Syaiful. Makanya, pleidoi; dia niatnya 
baik malah dikasih jeruji seperti ini,” 
pungkasnya.

Sebelumnya, JPU Kejari Surabaya 
Nur Rochmansyah membacakan 
tinjauan atas pleidoi terdakwa atau 
replik. Bahwa, pihaknya tetap pada 
tuntutannya.

“JPU berpendapat, butir-butir 
pembelaan yang dihasilkan oleh PH 
terdakwa merupakan kesimpulan 
tanpa mengambil seluruh fakta yang 
ada di dalam persidangan. Pendapat 
JPU, kami berpendapat tuntutan kami 
sudah tepat,” ujar Nur Rochmansyah, 
di hadapan majelis persidangan, di 
R u a n g  S i d a n g  C a k r a ,  K a n t o r 
Pengadilan Tipikor Surabaya, Jumat 
(8/12/2023).

Untuk diketahui, Mantan Kepala 
Dinas Pendidikan Jatim, Syaiful 
Rachman, dituntut 9 tahun penjara 
oleh JPU Kejari Surabaya di Ruang 
Sidang Candra Kantor Pengadilian 
T i p i k o r  S u r a b a y a ,  S e l a s a 
(21/11/2023) lalu.  Syaiful Rachman 
didakwa terlibat dalam korupsi 
pembangunan atap dan mebeler SMK 
atas Dana Alokasi Khusus (DAK) 
Dispendik Jatim tahun 2018, yang 
merugikan keuangan negara Rp8,2 
miliar. 

Selain tuntutan 9 tahu penjara, 
terdakwa Syaiful Rachman juga 
dikenakan pidana denda Rp500 juta 
atau subsider enam bulan penjara. 

"Sebagaimana dalam dakwaan. 
Menjatuhkan terdakwa dengan 
pidana penjara selama 9 tahun, 
dikurangi dengan masa tahanan yang 
telah dijalani terdakwa, dengan 
perintah terdakwa tetap ditahan, 
dengan pidana denda Rp500 juta, dan 
subsider 6 bulan kurungan," ujar Nur 
Rochmansyah, saat membacakan 
tuntutan, dikutip dari tribunejatim.

Terdakwa Syaiful Rachman diberi 
kesempatan oleh Hakim Ketua, 

A r w a n a ,  u n t u k  m e m b e r i k a n 
tanggapannya atas  pembacaan 
tuntutan tersebut.  Terdakwa Syaiful 
R a c h m a n  m e n g a t a k a n  b a h w a 
tuntutan yang dibacakan oleh JPU 
tidak rasional. "Tuntutannya tidak 
rasional," ujar Terdakwa Syaiful 
Rachman. 

N a m u n ,  b e l u m  j u ga  s e m p a t 
m e m b e r i k a n  p e n j e l a s a n  a t a s 
ucapannya tersebut, Hakim Ketua 
Arwana mengimbau terdakwa Syaiful 
R a c h m a n  a g a r  m e m b e r i k a n 
bantahannya atas tuntutan tersebut 
melalui sidang selanjutnya dengan 
agenda pembelaan. 

"Bukan maksud itu. Itu nanti di 
pembelaan. Setelah dengar tuntutan 
dari JPU, bagaimana dengan tuntutan 
i n i .  B e r a r t i  m a u  m e n g a j u k a n 
pembelaan,"  ujar  Hakim Ketua 
Arwana. 

Lantas Terdakwa Syaiful Rachman 
m e n a m b a h k a n ,  d i r i n y a  t i d a k 
menerima dengan tuntutan yang 
disampaikan oleh JPU. Sehingga 
p i h a k n y a  a k a n  m e n y i a p k a n 
pembelaan pada sidang lanjutan pada 
pekan depan.  "Saya tidak terima. 
M i n g g u  d e p a n  a k a n  m e m b u a t 
pembelaan sendiri. Gitu aja," jawab 
Terdakwa Syaiful Rachman. 

Sekadar diketahui ,  akhirnya 
t e r u n g k a p  m o d u s  m a n t a n 
Kadispendik Jatim, Syaiful Rachman 
dan mantan kepala SMK swasta di 
J e m b e r,  E n y  R u s t i a n a ,  d a l a m 
m e n y u n a t  d a n a  r e n o v a s i 
pembangunan atap dan pembelian 
mebeler seluruh SMK se-Jatim. 

Nilai kerugian negara akibat 
p r a k t i k  d u g a a n  k o r u p s i  y a n g 
dilakukan kedua tersangka, sekitar 
R p 8 , 2  m i l i a r.  U a n g  t e r s e b u t 
bersumber dari Dana Alokasi Khusus 
(DAK) Disdik Jatim, tahun 2018, 
dengan nilai  keseluruhan Rp63 
miliar. 

S e h a r u s n y a  u a n g  t e r s e b u t 
dialokasikan kepada 60 SMK yang 
terdiri dari 43 SMK negeri dan 17 

Dituntut 9 Tahun Penjara, 

Mantan Kadindik Jatim Melawan

SMK swasta, untuk pembangunan 
r u a n g  p r a k t i k  s i s w a  ( R P S ) , 
pembangunan rangka atap rangka 
berbahan Besi WF (Wide Flange 
Iron), beserta pembelian perabotan 
mebeler, secara swakelola. 

P a n i t  S u b d i t  I I I  T i p i k o r 
Ditreskrimsus Polda Jatim, Ipda Aan 
Dwi Satrio Yudho, menerangkan 
d a l a m  p e l a k s a n a a n ,  p r o s e s 
pencairan dana tersebut disunat 
oleh kedua tersangka. Modusnya, 
ada beberapa prosedur pembelian 
bahan material pembangunan dan 
perabotan mebeler,  diwajibkan 
melalui mekanisme akal-akalan yang 
ditetapkan kedua tersangka. 

Cara kerjanya, khusus untuk 
pengadaan perabotan mebeler dan 
atap rangka berbahan Besi WF, 
diwajibkan melalui  mekanisme 
pencairan dana yang dikelola kedua 
t e r s a n g k a .  K e d u a  t e r s a n g k a 
menginstruksikan kepada semua 
kepala sekolah SMK swasta dan 
negeri untuk memberikan sebagian 
dari dana alokasi tersebut dengan 
beragam nilai nominal, kepada para 
tersangka.

Agar siasat dan akal-akalan para 
tersangka berjalan mulus.  Aan 
mengungkapkan, tersangka Syaiful 
Rachman mengumpulkan semua 
kepala sekolah SMK negeri dan 
swasta di sebuah tempat pertemuan 
untuk melakukan rapat internal. 

Di dalam ruang rapat tersebut, 
para peserta rapat; para kepala 
sekolah SMK, dilarang membawa 
ponsel. Artinya, ia menginstruksikan 
para peserta rapat untuk meletak-
k a n  a t a u  m e n y i m p a n  p o n s e l 
miliknya di luar ruangan. 

Selama berlangsungnya rapat. 
A a n  m e n a m b a h k a n ,  t e r s a n g k a 
Sya i f u l  R a c h m a n  m e m b e r i k a n 
i n s t r u k s i  k h u s u s  a g a r  p r o s e s 
pembelian rangka atap dan mebeler 
dapat dilakukan secara kolektif 
kepada tersangka Eny Rustiana. 
(lut/dya)

Mantan	Kadindik	Jatih	Syaiful	Rahman	bersama	mantan	kepala	SMK	swasta	di	Jember,	Eny	Rustiana	
saat	sidang	di	Pengadilan	tipikor	Surabaya.
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TUBAN-Dinas Kelautan dan Perikanan 
(DKP) Provinsi Jawa Timur (Jatim) 
memberikan pembinaan usaha bagi 
puluhan kelompok nelayan Kelurahan 
Karangsari, Kecamatan Tuban, kabu-
paten Tuban, Senin (27/11/2023). 

Pembinaan usaha itu terkait 
penangkapan ikan berbasis lestari dan 
berkelanjutan yang merupakan 
agenda rutin tahunan dari DKP Jatim. 
Kegiatan kali ini untuk memberikan 
edukasi kepada para nelayan agar 
t e t a p  p e d u l u  t e r h a d a p  ke b e r -
langsungan ekosistem laut dengan 
cara menggunakan alat tangkap ikan 
yang ramah lingkungan.

"Saat sosialisasi ini kami berikan 
konsep teori dan praktik tentang pem-
buatan jaring yang ramah lingkungan. 
Nelayan perlu mendapatkan pem-
binaan bagaimana cara menangkap 
ikan dengan cara yang baik dan benar," 
ungkap  Subkoordinator Kenelayanan, 
DKP Jatim, Hardono Ismanto, SE..

Sebab, menurutnya, jika hanya 
sosialisasi saja mereka hanya men-
dengar dari telinga kanan dan keluar 
telinga kiri. Artinya para nelayan 
kurang paham dalam penerapan-
nya."Temanya ini pembuatan jaring 
gill net milenium," tandasnya.

Jaring Gill net Milenium adalah 
sejenis jaring insang ialah suatu alat 
penangkapan ikan yang berbentuk 
e m p a t  p e r s e g i  p a n j a n g  y a n g 
di lengkapi  dengan pelampung, 
pemberat, tali ris atas dan bawah 

(kadang tanpa ris bawah). Besar mata 
jaring sama pada seluruh tubuh jaring 
atau disesuaikan dengan sasaran ikan 
yang ditangkap. jaring milenium telah 
diizinkan oleh pemerintah melalui 
Kementerian Kelautan dan Perikanan 
(KKP) dan cocok digunakan oleh 
nelayan. 

"Alat tangkap ini cocok digunakan 
di perairan Indonesia, dan tidak 
merusak lingkungan. Nelayan harus 
mematuhi keputusan pemerintah 
yang melarang penggunaan alat 
tangkap ilegal seperti pukat hela, 

pukat tarik dan 
cantrang," ujarnya.

Kelebihan jaring milenium itu 
ketika dioperasikan di dalam air, maka 
benang pada badan jaring akan 
membuka pilinannya karena faktor 
arus, sehingga ikan target ketika 
menabrak jaring. Ikan yang tertangkap 
tidak hanya terjerat pada bagian 
insang saja, tetapi juga bagian duri, 
sirip, operkulum dan sebagainya 
karena menyangkut ke dalam benang 
pilinan yang terbuka, sehingga ikan 
mudah tertangkap.

Puluhan Nelayan Kabupaten Tuban Ikuti 

Pembinaan Usaha Berbasis Lestari

"Alat tangkap yang dibagikan ini 
ramah lingkungan, jadi tidak merusak 
karang di bawah laut," pungkasnya.

Dengan menggunakan jaring 
milenium,  ujarnya,  diharapkan 
meningkatkan produksi tangkapan 
ikan nelayan dan menjadi alternatif 
diversifikasi alat tangkap yang ramah 
lingkungan dan kedepan para nelayan 
bisa mandiri untuk membuat alat 
t a n g k a p  i k a n  s e s u a i  d e n g a n 
k e b u t u h a n  p a l i n g  p e n t i n g 
meningkatkan kesadaran dalam 
menjaga ekosistem laut.(teguh/dya)

SURABAYA	 -	 Seiring adanya pem-
beritaan terkait kenaikan angka Covid-
19 di Indonesia, Kepala Dinas Kesehatan 
Provinsi Jawa Timur, Erwin Astha 
Triyono, mengimbau masyarakat 
untuk menerapkan kembali protokol 
kesehatan.

"Covid-19 itu tetap akan ada di 
s e k i t a r  k i t a ,  k a re n a  d i a  t e r u s 
bermutasi, sehingga kita tetap harus 
menerapkan protokol kesehatan 
secara disiplin dan segera lengkapi 
status vaksinasi Covid-19," kata Erwin 
di Surabaya, Rabu (13/12/2023) 
dikutip dari antara.

Menurutnya, kenaikan kasus ini 
didominasi oleh subvarian Omicron 
XBB 1.5, yang juga menjadi penyebab 
gelombang infeksi Covid-19 di Eropa 
dan Amerika Serikat. Selain varian 
XBB, Indonesia juga sudah mendeteksi 
adanya subvarian EG2 dan EG5.

"Meskipun ada kenaikan, kasus ini 
masih jauh lebih rendah dibandingkan 
saat pandemi yang mencapai 50.000 
sampai 400.000 kasus per minggu di 
Indonesia," katanya.

Berdasarkan data Kementerian 
Kesehatan per 10 Desember 2023, 
k a s u s  k o n f i r m a s i  C o v i d - 1 9  d i 

Indonesia sebanyak 6.815.156 kasus 
dan total kasus meninggal sebanyak 
161.923 kasus.

Sedangkan untuk kasus konfirmasi 
Covid-19 di Jawa Timur berdasarkan 
laman nasional pelaporan Covid-19 
m e l a l u i  h t t p s : / / a l l r e c o r d -
tc19.kemkes.go.id dari Januari sampai 
dengan November 2023, sebanyak 
10.156 kasus.

"Namun, jika kita lihat data tiga 
bulan terakhir, belum ada kenaikan 
kasus konfirmasi secara signifikan, 
d imana pada September  2023, 
ditemukan sebanyak 57 kasus , 
Oktober 2023 ditemukan sebanyak 46 
kasus ,  dan di  November 2023, 
sebanyak 76 kasus," tuturnya.

Walaupun di Jawa Timur belum 
ada kenaikan kasus Covid-19 secara 
signifikan, Erwin mengimbau kepada 
masyarakat yang memiliki gejala 
Covid-19, seperti demam atau infeksi 
sa luran pernafasan ,  sebaiknya 
melakukan tes di fasilitas pelayanan 
kesehatan terdekat.

"Jika hasilnya positif  namun 
gejalanya ringan, segera melakukan 
isolasi mandiri, jika gejalanya berat 
segera ke rumah sakit terdekat," 
ucapnya.

Erwin mengingatkan kembali cara 
pencegahan penularan Ccovid-19, 
terutama menjelang Natal dan Tahun 
Baru, antara lain memakai masker saat 
b e r a d a  d i  t e m p a t  u m u m  a t a u 
keramaian atau sedang berhadapan 
dengan orang yang sakit, mencuci 
tangan pakai sabun dan air mengalir.

"Yang tidak kalah penting adalah 
meningkatkan daya tahan tubuh 
dengan menerapkan pola hidup bersih 
dan sehat (PHBS),seperti konsumsi 
gizi seimbang dan melakukan aktivitas 
fisik minimal 30 menit sehari, serta 
segera lengkapi status vaksinasi 
Covid-19 dengan mengikuti jadwal 
vaksinasi yang tersedia di fasilitas 
kesehatan terdekat," katanya.

Sementara itu,  Kementerian 
Kesehatan RI (Kemenkes) melaporkan 
p e n i n g k a t a n  k a s u s  C o v i d - 1 9 
signifikan selama beberapa waktu 
terakhir.  Berdasarkan data dari 
K e m e n k e s  p a d a  t a n g g a l  6 - 1 2 
Desember ini jumlah terkonfirmasi 
positif Covid-19 mencapai 965 kasus.

Jumlah tersebut meningkat cukup 
signifikan dibandingkan dengan 
pekan sebelumnya pada tanggal 29 
N ove m b e r  -  5  D e s e m b e r  ya n g 
m e n y e n t u h  a n g k a  2 8 0  k a s u s 

Kadinkes Jatim Imbau Kembali Terapkan Protokol Kesehatan

terkonfirmasi Covid-19. Sedangkan, 
apabila dibandingkan dengan bulan 
sebelumnya pada tanggal  6-12 
November angka kasus positif saat itu 
hanya mencapai 96 kasus atau saat ini 
meningkat 10 kali lipat.

Dari total keseluruhan kasus, 
h i n g g a  1 2  D e s e m b e r  k a s u s 
terkonfirmasi Covid-19 di Indonesia 
mencapai 6.815.576 kasus.

Walaupun terjadi peningkatan 
yang cukup signifikan, Kemenkes 
menilai bahwa kondisi Covid-19 masih 
terkendali. Jumlah kasus positif yang 
ada juga masih jauh bila dibandingkan 
dengan masa pandemi.

Kemenkes meminta masyarakat 
waspada dan tetap menjaga kesehatan 
tubuh. Disarankan untuk tetap menerap- 
kan protokol kesehatan dan melengkapi 
vaksinasi, khususnya pada orang-orang 
yang termasuk kelompok berisiko.

"Kenaikan kasus akhir-akhir ini 
terjadi akibat adanya subvarian baru. 
Kalau misalnya mengalami gejala flu 
ya n g  c u k u p  b e ra t  b i s a  s e g e ra 
melakukan tes Covid-19," ucap Kepala 
Biro Komunikasi dan Pelayanan Publik 
Kemenkes Siti Nadia Tarmizi dikutup 
dari detikcom, Rabu (13/12/2023). 
(lut/dya)



Kerja	sama	ini	diharapkan	
menjadi	jembatan	untuk	

mempercepat	pembangunan	
infrastruktur	yang	inklusif	di	

wilayah	kita,"	

“

SANUSI
Bupati	Malang

-------------------------------
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MALANG	 - Pemkot Malang melalui 
Dinas Pendidikan dan Kebudayaan 
(Disdikbud) berencana  memberikan 
beasiswa pendidikan pada AKE. 
Diketahui, siswa berusia 12 tahun itu 
adalah anak  korban bunuh diri 
sekeluarga di Pakis, Kabupaten 
Malang.

Kepala Disdikbud Kota Malang, 
Suwarjana, mengatakan beasiswa 
pendidikan tersebut akan diberikan 
hingga AKE tamat dari jenjang SMA. 
Pasalnya diketahui saat ini, AKE 
merupakan pelajar kelas VII di salah 
satu sekolah menengah pertama 
(SMP) negeri di Kota Malang. 

"Iya, kami akan menanggung 
untuk beasiswa pendidikan anaknya, 
sementara ini sampai dia SMA nanti. 
Tapi, kami dari Pemkot Malang akan 
b e r u s a h a  a g a r  a n a k  i n i  b i s a  
mendapatkan beasiswa sampai ke 
perguruan tinggi," ujar Suwarjana, saat 
dikonfirmasi melalui sambungan 
selular, Rabu (13/12/2023). 

Dalam pemberitaan sebelumnya, 
diketahui bahwa AKE merupakan anak 
dari WE (43) dan S (40), pasangan 
suami istri yang meninggal akibat 

dugaan bunuh diri bersama anaknya, 
ARE (12) yang juga merupakan 
saudari kembar AKE. Peristiwa tragis 
itu  terjadi pada Selasa (12/12/2023).

Menanggapi hal tersebut, Jana 

psikososial pada korban AKE, mulai 
Rabu (13/12/2023) ini. 

" N a h  k a m i  k a n  f o k u s  
menyelamatkan anak korban yang 
masih hidup ini, AKE (12). Itu kami 
akan melakukan pendampingan 
psikolog mulai hari ini," ungkapnya. 

Di sisi lain, Suwarjana juga 
menyampaikan bahwa pihaknya telah 
memberikan bantuan uang duka 
kepada keluarga korban. Namun, 
dikatakannya bahwa jaminan seperti 
BPJS ketenagakerjaan, tidak bisa 
diberikan sebab WE meninggal tidak 
dalam kondisi bekerja. 

"Yang jelas, kalau pemakaman dan 
sebagainya sudah dilakukan tadi 
malam, saya juga ikut. Kalau untuk 
otopsi dan penyelidikan itu akan 
dilakukan oleh pihak berwajib. Kalau 
BPJS tidak, karena kan korban 
meninggal ini tidak saat bekerja. Tapi 
kalau hak-hak lainnya insyaallah 
terpenuhi," tukasnya. 

Diakhir, Suwarjana menyebutkan 
bahwa saat ini AKE tinggal di 
kediaman orangtua ibunya, S, yang 
berada di wilayah Kecamatan Pakis, 
Kabupaten Malang. (Santi/dya)

mengakui bahwa pendampingan 
p s i k o l o g i s  p a d a  A K E  s a n g a t  
dibutuhkan saat ini. Oleh karena itu, 
pihaknya menyebut bahwa Pemkot 
Malang akan memberikan dampingan 

Pemkot Malang Bakal Tanggung Biaya Pendidikan 

Anak Korban Bunuh Diri di Pakis

MALANG - Bupati Malang, Sanusi, 
menghadiri acara penandatanganan 
Perjanjian Kerja Sama (PKS) antara 
G e ra ka n  u n t u k  Ke s e j a h te ra a n  
Tunarungu Indonesia (Gerkatin), 
Asosiasi  Pengusaha Indonesia  
(Apindo) dan Gabungan Pelaksana 
Konstruksi Nasional Indonesia 
(Gapensi) pada Rabu (13/12/2023).

Sanusi menyambut baik kerja 

sama ini sebagai upaya percepatan 
pembangunan infrastruktur yang 
inklusif di Kabupaten Malang.

"Kerja sama ini diharapkan 
m e n j a d i  j e m b a t a n  u n t u k  
m e m p e r c e p a t  p e m b a n g u n a n  
infrastruktur yang inklusif di wilayah 
kita," ujar Sanusi dalam sambutannya. 

S a n u s i  j u g a  m e n e g a s k a n  
pentingnya melibatkan penyandang 
disabilitas dalam pembangunan. 
Sejalan dengan program Gender 
Equality & Social Inclusion in 
Infrastructure (GESIT) yang diinisiasi 
oleh Kemitraan Indonesia - Australia 
untuk Infrastruktur (KIAT).

"Dengan penandatanganan MoU 
ini, kita bersama-sama berkomitmen 
untuk memberikan kesempatan yang 
setara bagi penyandang disabilitas 
d a l a m  a s p e k  p e k e r j a a n  d a n  
pemberdayaan ekonomi," papar 
Bupati Malang tersebut. 

L e b i h  l a n j u t ,  S a n u s i  j u g a  
menegaskan bahwa Pemkab Malang 
juga memberikan penghargaan 
k e p a d a  A p i n d o  d a n  G a p e n s i  
Kabupaten Malang atas komitmen 
yang telah ditunjukkan. Pihaknya 
berharap agar perjanjian ini menjadi 
tonggak awal menuju pembangunan 

Sebagai informasi, dalam acara ini 
juga dihadiri oleh berbagai tokoh 
seperti Andrey Damaledo (Gesit 
Jakarta), Colleen Mc Ginn, PhD (Deputy 
Director, Gedsi Kiat dari Australia), 
sejumlah pejabat di lingkungan 
P e m k a b  M a l a n g ,  C a m a t  d a n  
Forkopimcam Kepanjen ,  serta  
perwakilan Organisasi Penyandang 
D i s a b i l i t a s  d a n  l e m b a g a  
lainnya.(Santi/dya)

dan mewujudkan masyarakat yang 
lebih inklusif.

"Semoga perjanjian ini dapat 
menjadi tonggak awal bagi trans-
formasi nyata menuju masyarakat 
yang lebih inklusif dan berkeadilan. Serta, 
menjadikan momen ini sebagai awal 
yang gemilang untuk merangkul per-
bedaan dalam menjembatani ke-
senjangan antara seluruh lapisan masya- 
rakat Kabupaten Malang," tukasnya. 

Wujudkan Pembangunan Inklusif

Bupati Malang Apresiasi Kerjasama Gerkatin, 

Apindo dan Gapensi 

Kepala	Dinas	Pendidikan	dan	Kebudayaan	(Disdikbud)	Kota	Malang,	Suwarjana.	(Santi/Lenteratoday)

Bupati	Malang,	Sanusi,	menghadiri	penandatanganan	PKS	antara	Gerkatin,	Apindo,	dan	Gapensi	Kabupaten	Malang,	
dalam	peringatan	Hari	Disabilitas	Internasional,	Rabu	(13/12/2023).	(Dok.	Prokopim	Kabupaten	Malang).
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ARTIS dan selebriti Ariel Tatum bakal 
hadir dan tampil menari di pagelaran 
seni bertajuk "Sukabumi 1980", untuk 
melestarikan tradisi Sunda. 

Menuju hari pertunjukan, Ariel 
Tatum mengungkapkan, dalam be-
berapa tahun terakhir, dirinya semakin 
menyadari bahwa dia memiliki minat 
yang tinggi dengan tradisi dan ke-
budayaan Indonesia yang sudah diwaris- 
kan secara turun temurun oleh para 
leluhur. Selain mengenakan kain dan 
juga kebaya dalam berbagai aktivitas, 
salah satu tradisi yang ditekuninya 
akhir-akhir ini adalah mempelajari 
tari tradisional. 

" Ke c i n t a a n  s aya  a k a n  t a r i  
tradisional dimulai sejak 5 tahun lalu 
ketika saya mulai mempelajari tarian 
khas Solo dan Yogyakarta dan di sini 
saya berkesempatan membawakan 
Tarian Jaipong bernama Adumanis 
yang kental dengan kebudayaan 
Sunda," jelasnya dalam konferensi 
pers di Jakarta.

Ariel juga menceritakan kisah 
persiapannya menuju "Sukabumi 
1980". Sebelumnya, dia menari Jawa 
untuk kesenangan pribadi, dan merasa 
tidak punya kapasitas untuk disebut 
sebagai penari tradisional. 

Profil
Ia memulai kariernya sebagai 

bintang iklan dan mengantarkannya 
ke dunia film. Ia pun mendapatkan 
popularitasnya sebagai salah satu artis 
seksi Indonesia.

Ariel Tatum kelahiran Jakarta 8 
November 1996 merambah dunia seni 
peran sejak usia 9 tahun. Namanya 
m u l a i  d i k e n a l  l u a s  s e t e l a h  
membintangi film layar lebar ber-
genre drama musical "Ariel & Raja 
Langit" pada tahun 2005.

Dalam film besutan sineas Harry 
Dagoe ini, Ariel beradu akting bersama 
Sulton Max, Cornelia Agatha, Indy 
Barends, Dik Doank, dan lainnya.

Sebelum terjun ke dunia seni 
peran, gadis kelahiran Jakarta, 8 
November 1996 ini juga menekuni 
bidang iklan. Ariel Tatum mengawali 
debutnya sebagai bintang iklan Mobil 
Isuzu Panther. Setelah itu, ia mulai 
sering tampil di berbagai iklan televisi.

Memasuki usianya 10 tahun, putri 
dari pasangan Rico Valentino Murry 
d a n  Ta t u m  M a t h i l d a  s e m a k i n  
melebarkan sayapnya ke dunia 
s inetron.  Ia  mengawali  debut  
sinetronnya dengan berperan dalam 
"Abadi  Untuk Selamanya"  dan 
"Cinderella Boy".

Pada tahun 2008, Ariel kembali 
tampil di layar lebar lewat film "Oh 
Baby" besutan Cinta Laura dan 
diproduksi oleh MD Pictures. Lalu, 
pada tahun berikutnya Ariel pun ikut 
berperan dalam film "Kawin Laris".

Setelah bermain film, sinetron, dan 
iklan, Ariel pun menjajal dunia tarik 
suara.

Pada tahun 2012, ia mendapat 
kepercayaan sebagai teman duet Ari 
Lasso untuk lagu "Karena Aku Telah 
Denganmu". Lagu tersebut menjadi 
single kedua dalam album kompilasi 
Ari Lasso.

Selain kemampuan akting dan 
vokal suaranya, Ariel juga dianugerahi 
tubuh yang sempurna. Ia dikenal 
memiliki tubuh yang seksi. Bahkan 
tubuh indahnya ini pernah menghiasi 
cover majalah dewasa Maxim, edisi 
Desember 2016.

Soal asmara, pemeran dalam Cinta 
"Bersemi di Padang Ilalang" ini pernah 
menjalin asmara dengan Steven 
William dan Ello. Ia juga dikabarkan 
pernah dekat dengan Al Ghazali 
bahkan sempat menjadi tamu spesial 
ulang tahun putra musisi Ahmad 
Dhani-Maia Estianti tersebut.(berbgai 
sumber)

etnik. 
"Semoga penampilan kami dapat 

menginspirasi masyarakat, terutama 
generasi muda untuk mempelajari 
ragam kebudayaan yang ada di 
Indonesia," ucap Ariel Tatum sebagai 
s a l a h  s a t u  p e n a m p i l  d a l a m  
pementasan "Sukabumi 1980".

Dia mengungkapkan, melalui 
p e n a m p i l a n nya  p e k a n  d e p a n ,  
harapannya nantinya generasi muda 
bisa merasa dekat dan tertarik dengan 
seni tradisi, bahwa tradisi itu tidak 
kaku dan menari tradisional itu 
menyenangkan, karena lahir dari 
kehidupan kita. 

 "Acara ini ingin membuat suasana 
suka cita penuh bahagia, serta sebagai 
bukt i  bahwa ki ta  menghargai  
pemikiran dan perilaku pendahulu 
kita," tambah Happy Salma yang juga 
diiyakan oleh Ariel Tatum.

P a g e l a r a n  s e n i  ya n g  a k a n  
mengangkat kebudayaan Sunda ini 
akan berlangsung di Selabintana 
Conference Resort, Sukabumi, Jawa 
Barat, pada Jumat, 8 Desember 2023, 
mulai pukul 16.00 WIB.

"Menari Jawa hanya karena aku 
senang, sebagai bentuk meditasi yang 
dinamis, pergerakan tarinjawa kan 
b a n y a k  d e t a i l  y a n g  h a r u s  
diperhatikan. Suatu hari, teh Happy 
Salma ajak coba jaipongan, ternyata 
seru dan beda banget dari tari Jawa, 
aku merasa ini tari yang bebas, semua 
masyarakat bisa ikut, ini sangat 
m e m b e b a s k a n ,  l e l u a s a ,  d a n  
menggembirakan," lanjutnya. 

Berdasarkan kesaksian dari para 
seniman yang menekuni tradisi dan 
kebudayaan Sunda, Sukabumi di era 
1980-an memang sangat dekat dan 
dihargai oleh masyarakat. 

Di era tersebut, banyak paguron-
paguron atau perguruan pencak silat 
yang kemudian dikreasikan dengan 
ibingan, estetika gerak tubuh, musik 
kendang pencak, kempul, terompet, 
menjadi kreasi Tari Jaipongan yang 
populer hingga mancanegara. 

Namun, sejak 2000-an mulai 
m e n u r u n ,  k a r e n a  p e n g a r u h  
musikalitas luar dengan gaya modern, 
sehingga gamelan yang lengkap 
jarang sekali dibawa tampil. 
Kebanyakan elemen tradisi 
hanya digunakan sebatas 
memberikan kesan 

ARIEL TATUM
BELAJAR TARI 5 TAHUN

Ariel	Tatum	dan	
Happy	Salma	
di	Pentas	
Sukabumi	1980
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DAGING KAMBING 
 DARAH TINGGIBUKAN PENYEBAB

DAGING	 kambing merupakan salah 
satu bahan pangan yang populer di 
berbagai negara, salah satunya 
Indonesia.

Daging kambing kerap digunakan 
sebagai bahan utama untuk masakan 
tradisional, seperti gulai, sate, hingga 
kari. Rasa dagingnya yang gurih dan 
khas menjadi daya tarik dan pilihan 
favorit bagi para pecinta kuliner.

Namun, daging kambing sering 
dikaitkan sebagai penyebab hipertensi 
atau darah tinggi. Banyak orang 
beranggapan bahwa mengonsumsi 
daging kambing berlebihan dapat 
menyebabkan darah tinggi atau 
kolesterol tinggi.

Faktanya, mengonsumsi daging 
k a m b i n g  b u k a n l a h  p e n y e b a b  
hipertensi. Hal ini karena kandungan 
lemak jenuh pada daging kambing 
yang jauh lebih rendah. Daging 
kambing justru kaya akan lemak jenuh 
yang bermanfaat untuk tubuh.

Faktor yang memicu hipertensi 
setelah mengonsumsi daging kambing 
sebenarnya adalah cara mengolah 
daging kambing itu sendiri, serta 
bahan-bahan yang digunakan.

Dalam unggahan di akun 
Instagram pribadinya, dr.Tirta 
mengungkapkan bahwa daging 
kambing bukanlah penyebab 
hipertensi, melainkan 
kandungan garam 
dan kecap yang 
berlebihan pada 
olahan daging 
kambing.

“Jadi ,  yang 
m e n y e b a b k a n  
sate, tongseng, 
t e n g k l e n g ,  
d a n  g u l a i  
d a g i n g  
kambing itu 
jadi meroket 
(menyebabkan darah 
tinggi) adalah komponen 
garam dan kecapnya yang 
b e r l e b i h a n ,”  u n g k a p  
dr.Tirta dalam unggahan di 
akun Instagram pribadinya, 
Kamis (30/11/2023).

“ K a l a u  d a g i n g  
kambingnya malah sehat, 
proteinnya tinggi dan melebihi dari 
daging sapi,” tambahnya.

Menurut hasil penelitian yang 
dilakukan oleh para ahli di Alabama 
Cooperative Extension Program, 
daging kambing merupakan salah satu 
jenis daging yang memiliki kandungan 
gizi yang paling tinggi dibandingkan 
dengan daging lainnya seperti daging 

sapi, domba, babi dan ayam.
Mengutip halodoc, mitos yang 

beredar sejak dulu mengatakan jika 
daging kambing dapat menyebabkan 
darah tinggi. Hal tersebut membuat 
sebagian orang menghindarinya.

Padahal mitos-mitos kesehatan 
yang beredar belum tentu akurat 
secara medis. Daging kambing bisa 
m e m i c u  d a r a h  t i n g g i ,  j i k a  
pengolahannya dengan cara yang 
salah.

Selebihnya, banyak manfaat bagi 
kesehatan jika kamu mengonsumsinya 
secara hati-hati. Berikut ini penjelasan 
selengkapnya.

Anggapan pengidap darah tinggi 
dilarang makan daging kambing 
ternyata salah kaprah. Kolesterol yang 
terkandung dalam daging kambing 
justru tidak setinggi pada daging ayam 

akan merusak kandungan gizi di dalam 
daging.

- Perhatikan cara mengolahnya. Agar 
kandungan kolesterol dalam kambing 
tidak melonjak tinggi, jangan olah 
ka m b i n g  d e n ga n  d i b a ka r  d a n  
digoreng.

- Cara memasak yang paling baik 
adalah dengan mengukus atau 
merebusnya. Agar aman dikonsumsi 
bagi pengidap tekanan darah tinggi, 
jangan gunakan saat saat proses 
memasak berlangsung.

Jadi, anggapan pengidap darah 
tinggi dilarang makan daging kambing 
a d a l a h  s a l a h .  A s a l ka n  p ro s e s  
pengolahan daging kambing dengan 
cara yang benar, dan mengonsumsinya 
dalam takaran yang tepat, pengidap 
darah tinggi tetap dapat merasakan 
manfaatnya. Perhatikan jumlah 
konsumsinya, sebaiknya tidak lebih 
dari 90 gram per hari.(Bisnis)

dan sapi.
Daging kambing juga mengandung 

protein yang baik untuk menjaga daya 
tahan tubuh, zat besi sebagai bahan 
pembentuk sel darah merah, dan 
kalsium yang mampu menjaga 
kesehatan gigi dan tulang.

Sebenarnya, semua manfaat dapat 
dirasakan saat mengolah daging 
kambing dengan cara yang benar. Jika 
tidak, alih-alih mendapatkan manfaat, 
kolesterol di dalam daging kambing 
a k a n  m e n i n g k a t  j i k a  p r o s e s  
memasaknya salah.

Lantas, adakah hal-hal yang perlu 
kamu perhatikan saat mengolah 
daging kambing agar mendapat 
manfaatnya? Jawabannya, ada. Berikut 
i n i  b e b e r a p a  h a l  ya n g  p e r l u  
diperhatikan: 

- Jangan memasak daging kambing di 
atas suhu 250 Celsius. Hal tersebut 
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GMAIL MENGUCAPKAN 
SELAMAT TINGGAL

m e n g a n d a l k a n  
p a s s w o r d  s u d a h  
usang, bahkan bisa 
dibilang ketinggalan 
zaman.

Saat  ini ,  yang 
p e r l u  d i l a k u k a n  
adalah melakukan 
autentif ikasi  dua 
l a n g k a h  u n t u k  
memperkuat kata 
sandi.

N a h ,  s e t e l a h  
d i l a k u k a n  p e m -
baruan password 
maka akun Gmail 
tersebut dianggap 
telah melakukan 
aktivitas keamanan 
yang mumpuni, se-
hingga potensi akun 
Gmail hilang per-
m a n e n  b i s a  d i -
hindari (Bisnis)

GOOGLE  mengucapkan selamat 
t inggal .  Salam perpisahan ini  
ditujukan bagi jutaan pengguna yang 
sudah tidak aktif lagi menggunakan 
layanan Google Mail atau Gmail selama 
dua tahun mulai 1 Desember 2023.

Google mendefinisikan akun tidak 
aktif  sebagai akun yang tidak 
digunakan dalam jangka waktu dua 
tahun. Jika pengguna belum masuk 
atau melakukan aktivitas apapun di 
akun Google selama dua tahun, maka 
akan dinyatakan tidak aktif.

Kebijakan ini hanya berlaku untuk 
akun pribadi, bukan akun yang terkait 
dengan perusahaan, sekolah, atau 
organisasi lainnya.

Penghapusan ini  mencakup 
sejumlah informasi yang disimpan 
oleh Google, termasuk Google Foto, 
G o o g l e  K a l e n d e r,  d a n  G o o g l e  
Dokumen, selain tentunya Gmail.

Raksasa teknologi AS itu mem-
pertimbangkan tindakan seperti 
masuk di antaranya membaca atau 
mengirim email, menggunakan Google 
Drive, menonton video YouTube, 
berbagi foto, mengunduh aplikasi, dan 
mencari saat masuk untuk menjadi 
aktivitas.

Bisa jadi, di antara akun-akun 
Gmail tersebut terdapat akun yang 
dimiliki oleh pengguna di Indonesia. 
Semua layanan di bawah raksasa 
teknologi Amerika Serikat (AS) ini 
akan menerapkan kebijakan serupa.

Misalnya, tidak digunakan untuk 
mengakses seperti Google Search, 
YouTube maupun Google Drive.

"Perubahan tidak mempengaruhi 
Anda, kecuali tidak aktif di akun 
Google selama dua tahun atau tidak 
menggunakan akun Anda untuk 
masuk layanan Google apapun selama 
lebih dari dua tahun," kata Google 
dalam email pemberitahuan resminya.

G o o g l e  m u l a i  m e n y e b a r  
pemberitahuan ini ke jutaan pengguna 

yang akunnya tidak aktif sekitar 8 
bulan sebelum perusahaan mengambil 
tindakan.

Setelah akun dihapus, maka alamat 
Gmail untuk akun yang dihapus 
tersebut tidak bisa digunakan lagi saat 
membuat akun baru.

Seperti diketahui, langkah Google 
untuk menghapus jutaan akun Gmail 
yang tidak aktif dilakukan untuk 
alasan keamanan.

Google meyakini bahwa jutaan 
akun Gmail yang 'tidur' ini bisa 
dimanfaatkan oleh pihak-pihak 
tertentu untuk melakukan tindakan 
kejahatan di dunia maya.

M e s k i  b e g i t u ,  G o o g l e  j u g a  
menyertakan beberapa cara untuk 
menjaga akun Gmail tidak dihapus. 
Salah satunya tetap aktif setidaknya 
dua tahun sekali.

Berikut beberapa hal yang bisa 
dilakukan pengguna untuk meng-
hindari kebijakan ini:

1. Membaca atau mengirimkan email
------------------------------------------------
2. Menggunakan Google Drive
------------------------------------------------
3. Menonton video di YouTube
------------------------------------------------
4. Berbagi foto
------------------------------------------------
5. Mengunduh aplikasi
------------------------------------------------
6. Menggunakan Google Search
------------------------------------------------
7. Sign-in dengan akun Google untuk 
aplikasi atau layanan pihak ketiga.

G o o gl e  j u ga  m e m i n t a  a ga r  
pengguna melakukan pembaruan 
password atau kata sandi.

Menurut mereka banyak dari 
akun-akun Gmail yang tidak aktif 
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MENJAGA kebersihan yang baik bukan 
hanya tentang mencuci tubuh, namun 
juga termasuk menjaga kebersihan 
rambut, jika gagal, hal ini dapat 
berdampak pada kulit.

Membiarkan rambut yang kotor 
dapat menyebabkan berbagai masalah 
kulit akibat penumpukan kotoran, 
minyak, dan polutan. Dari jerawat 
hingga infeksi ,  berikut adalah 
bagaimana rambut kotor dapat 
mempengaruhi kulit, dilaporkan 
TimesofIndia.

PORI-PORI	
TERSUMBAT	DAN	JERAWAT

Masalah utama yang terkait 
dengan rambut yang tidak dicuci 
adalah penumpukan sebum, minyak 
alami yang diproduksi oleh kulit 
kepala, rambut kotor juga kombinasi 
kotoran dan polutan lingkungan.

Ketika minyak dan kotoran ini 
tidak dibersihkan secara teratur, 
mereka dapat berpindah ke kulit 
wajah, leher, dan bahu. Sebum yang 
berlebihan dapat menyumbat pori-
pori, yang menyebabkan timbulnya 
jerawat.

Infeksi
Rambut yang kotor merupakan 

tempat berkembang biak yang 
potensial bagi bakteri dan jamur. 
Mikroorganisme ini tumbuh subur di 
lingkungan yang tidak bersih, dan 
ketika berpindah ke kulit, mereka 
dapat menyebabkan infeksi kulit.

Kondisi seperti folikulitis, infeksi 
bakteri yang umum terjadi pada folikel 
rambut, dapat diakibatkan oleh 
bakteri yang terdapat pada rambut 
yang tidak dicuci. Demikian pula, 
infeksi jamur seperti kurap dapat 
menyebar dari kulit kepala ke kulit, 
menyebabkan bercak merah, gatal, 
dan ketidaknyamanan.

Iritasi	dan	alergi.
Mengabaikan kebersihan rambut 

dapat memicu reaksi alergi atau iritasi 
pada kulit. Polutan, alergen, dan 
partikel debu yang menumpuk pada 
rambut kotor dapat dengan mudah 
b e r s e n t u h a n  d e n g a n  k u l i t ,  
menyebabkan gatal, kemerahan, atau 
ruam, terutama bagi individu dengan 
kulit sensitif.

Paparan terus menerus terhadap 
iritasi ini dapat memperburuk kondisi 
kulit dan membahayakan kesehatan 
kulit.

Peradangan	kulit	kepala
S e l a i n  m a s a l a h  ku l i t ,  

rambut kotor juga dapat 
berdampak pada kesehatan 

kulit kepala, yang secara tidak 
langsung mempengaruhi kulit. Kulit 
kepala yang tidak bersih dapat 
menyebabkan ketombe, gatal, dan 
peradangan.

Menggaruk kulit kepala karena 
gatal dapat memasukkan bakteri dan 
kotoran ke kulit, yang berpotensi 
menyebabkan infeksi atau memper-
parah masalah kulit yang sudah ada.

O l e h  k a r e n a  i t u ,  m e n j a g a  
kebersihan rambut sangat penting 
tidak hanya untuk kesehatan kulit 
kepala tetapi juga untuk kesehatan 
kulit secara keseluruhan.

Mengutip halodoc, perawatan 
rambut mengacu pada segala cara 
yang dapat dilakukan untuk mengatasi 
berbagai  masalah umum yang 
berkaitan dengan kesehatan rambut. 
I n i  t e r m a s u k  ra m b u t  ro n t o k ,  
kekeringan, ketombe, rambut keriting, 
rambut menipis, dan sebagainya. 

Perawatan rambut bervariasi 
sesuai dengan keluhan yang dialami, 
sebab bahan dan elemen yang 
digunakan untuk mengatasinya juga 
berbeda.

Masalah-masalah ini biasanya 
dapat disebabkan oleh berbagai hal, 
seperti gaya hidup, kebiasaan diet, 
bleaching rambut, produk yang 
sudah digunakan untuk rambut, 
dan jenis rambut alami.

Kondisi rambut memiliki 
dampak yang cukup signifikan 
terhadap cara kamu memandang 
diri sendiri. Artinya, rambut juga 
memainkan peran terhadap 
kepercayaan diri. Semakin sehat 
rambut, tentu kamu akan 
menjadi lebih percaya diri. 

Ko n d i s i  ra m b u t  b i s a  
menjadi salah satu tanda 
terpenting dari kesehatan 
tubuh secara keseluruhan. 
Rambut yang cerah dan sehat 
berarti tubuh men-dapatkan 
cukup vitamin dan nutrisi.

Sebal iknya,  rambut 
yang tidak sehat, kering, 
dan bercabang mungkin 
merupakan tanda bahwa 
kamu mungkin perlu 
mengubah diet, atau 
rutinitas perawatan 
rambut (Ant)

RAMBUT KOTOR PENGARUHI 
KESEHATAN KULIT HINGGA INFEKSI



Saat	Pemilu	Rampung		...	(dari	Hal	1)

BAPANAS mendata, rata-rata nasional 
harga minyak goreng menunjukan 
tren kenaikan selama 43 hari terakhir 
dari Rp 14.520 per liter menjadi Rp 
14.710 per l iter hari  ini ,  Rabu 
(13/12/2023).  Rata-rata harga 
minyak goreng tersebut lebih tinggi 
5,07% dari HET.

P e m e r i n t a h  p u n  m e n g a k u i 
berencana menaikan harga minyak 
g o r e n g  k e m a s a n  s e d e r h a n a 
b e r s u b s i d i  m e r e k  M i n y a k i t a . 
M i n y a K i t a  y a n g  d i r i l i s  o l e h 
pemerintah untuk meredam kenaikan 
harga minyak goreng tersebut saat ini 
dibanderol Rp 14.000 dan akan naik 
menjadi Rp 15.000 per kilogram.

"Memang mestinya (naik) karena 
packaging-nya sudah mahal, cuma 
nanti lah setelah Pemilu bakal naik Rp 
15.000," kata Menteri Perdagangan, 
Zulkifli Hasan.

Adapun harga eceran tertinggi 
(HET) minyak goreng yang ditetapkan 
pemerintah adalah Rp 14.000 per liter 
atau Rp 15.500 per kilogram di 
seluruh Indonesia. Namun saat ini, 
harga minyak goreng semakin naik 
melebihi HET yang ditetapkan. 

B e r d a s a r k a n  c a t a t a n  B a n k 
Indonesia, harga rata-rata nasional 
m i n y a k  g o r e n g  c u r a h  p e r  1 3 
D e s e m b e r  n a i k  2 , 2 8  p e r s e n 
dibandingkan sehari sebelumnya 
menjadi Rp 15.700 per kilogram. 
Sedangkan minyak goreng kemasan 
bermerk naik 1,44 persen mejadi Rp 
21.200 per kilogram. 

Sistem Pemantauan Pasar dan 
Kebutuhan Pokok dari Kementerian 
Perdagangan juga mencatat harga 
minyak goreng curah kini mencapai 
Rp 14.500 per liter. Sedangkan harga 
minyak goreng kemasan premium 
menembus Rp 20.600 per kilogram. 
MinyaKita juga sudah naik menjadi Rp 
15.100 per kilogram. 

Direktur Utama holding pelat 
merah sektor pangan, PT Rajawali 
Nusindo Indonesia (RNI) atau ID Food, 
Frans Tambunan, mengatakan sempat 
kesulitan mendapatkan pasokan 
minyak goreng MinyaKita akhir-akhir 
ini.“Kita juga mengalami lebih sulit 
untuk mendapatkan minyaKita 
dibandingkan sebelumnya,” kata Frans 
saat ditemui di  sela-sela acara 

National Sugar Summit 2023 di 
Waskita Rajawali Tower, Jakarta pada 
Rabu (13/12/2023).

Frans melihat, hal ini disebabkan 
oleh ketersediaan stok MinyaKita 
yang berkurang, disebabkan oleh 
beberapa faktor.“Memang yang 
disampaikan tadi ketersediaan 
MinyaKita agak jauh berkurang, 
mungkin ini bisa karena realisasi 
impor belum banyak terealisasi, dan 
sebagainya,” tambah Frans.

Dalam hal ini, Frans menyebutkan, 
sebagai perusahaan yang bergerak di 
sektor hilir atau distributor, ID Food 
telah menggelar  rapat  dengan 
produsen untuk menjamin pasokan. 
Baik pasokan MinyaKita ataupun 
pasokan minyak goreng lain.Sehingga 
distribusi minyak goreng pada saat 
hari libur Natal 2023 dan Tahun Baru 
2024 (Nataru) tidak terganggu.

“Kita dalam satu bulan ini juga 
mengadakan beberapa meeting 
dengan produsen minyak goreng 
untuk bisa jaminan pasokan, baik 
minyakita, maupun minyak di atas 
sedikit MinyaKita (dan) di bawah 
yang premium gitu,” jelas Frans.

Gara-gara	Panjangnya	Distribusi
S e m e n t a r a ,  B a d a n  P a n g a n 

Nasional atau Bapanas menduga 
kenaikan harga minyak goreng curah 
disebabkan oleh panjangnya jalur 
distribusi. Kondisi ini mendorong 
h a r g a  m i n y a k  g o r e n g  c u r a h 
melampaui Harga Eceran Tertinggi 
atau HET yang dipatok Rp 14.000 per 
liter. 

Direktur Stabilisasi Pasokan dan 
Harga Pangan Bapanas Maino Dwi 
Hartono menduga ada dua rantai 
distribusi tambahan antara agen 
minyak goreng curah dan pengecer. 
Oleh karena itu, menurut dia, HET 
minyak goreng curah tidak mungkin 
tercapai. "Pasti pengecer menerima 
minyak goreng curah sudah di Rp 
14.000 per liter. Otomatis pengencer 
jualnya Rp 14.500 atau Rp 15.000 per 
liter. Jadi, harga di lapangan jauh dari 
H E T , "  k a t a  M a i n o ,  R a b u 
(13/12/2023). 

Selain penambahan rantai pasok, 
M a i n o  m e n d u g a  f r e k u e n s i 
pengiriman minyak goreng curah 
mulai berkurang. Menurutnya, kedua 
hal tersebut menjadi akar terus 
tumbuhnya harga minyak goreng 

curah di Pulau Jawa.
Maino menyampaikan harga 

minyak goreng curah di luar Pulau 
Jawa akan lebih tinggi. Ini karena 
ongkos transportasi di luar Pulau Jawa 
akan lebih tinggi. Bapanas mendata 
harga minyak goreng curah tertinggi 
ada di Maluku yang mencapai Rp 
20.000 per liter. 

Sementara,  Ketua Gabungan 
Industri Minyak Nabati Indonesia 
Sahat Sinaga sebelumnya mengatakan, 
kenaikan harga minyak goreng 
tersebut tidak berasal dari pabrik 
minyak goreng. Menurutnya, harga 
CPO saat ini tidak berubah banyak atau 
senilai Rp 11.330 per kilogram. 
"Kemungkinan besar harga minyak 
goreng naik saat sampai di ritel. Kalau 
para pedagang mau menaikkan harga, 
kami tidak bisa bilang-apa-apa," kata 
Sahat.

Selain di pasar, Sahat menduga 
kenaikan harga minyak goreng dapat 
disebabkan oleh proses distribusi. 
Namun, ia berpendapat kenaikan 
harga minyak goreng lebih mungkin 
terjadi di tingkat pedagang.  Di sisi lain, 
Sahat menilai produksi minyak goreng 
sepanjang 2023 akan lebih rendah 
dari proyeksi awal tahun ini sejumlah 
4,8 juta ton. 

Sahat  meramalkan produksi 
minyak goreng untuk kebutuhan pasar 
tradisional mencapai 3,34 juta ton, 
sementara  untuk r i te l  modern 
sejumlah 1,34 juta ton. Ia mendata 
produksi minyak goreng pada Januari-
Oktober 2023 lebih rendah 12% dari 
proyeksi yang sama. Menurutnya, 
penurunan produksi tersebut bukan 
disebabkan minimnya ketersediaan 
CPO di dalam negeri, tapi karena 
penurunan permintaan. 

M e n u r u t  d i a ,  t e l a h  t e r j a d i 
perubahan pola makan di masyarakat 
pada tahun ini, khususnya di kota-kota 
besar.  Masyarakat kini cenderung 
mengonsumsi makanan cepat saji dan 
roti dibandingkan makanan yang 
digoreng. "Oleh karena itu, tidak ada 
logikanya harga minyak goreng naik di 
pabrik," katanya.

" Ke m u n g k i n a n  b e s a r  h a r g a 
minyak goreng naik saat sampai di 
ritel.  Kalau para pedagang mau 
menaikkan harga, kami tidak bisa 
bilang-apa-apa," kata Sahat.

Selain di pasar, Sahat menduga 
kenaikan harga minyak goreng dapat 

disebabkan oleh proses distribusi. 
Namun, ia berpendapat kenaikan 
harga minyak goreng lebih mungkin 
terjadi di tingkat pedagang. 

Di sisi lain, Sahat menilai produksi 
minyak goreng sepanjang 2023 akan 
lebih rendah dari proyeksi awal tahun 
ini sejumlah 4,8 juta ton. Sahat 
meramalkan produksi minyak goreng 
untuk kebutuhan pasar tradisional 
mencapai 3,34 juta ton, sementara 
untuk ritel modern sejumlah 1,34 juta 
ton. Ia mendata produksi minyak 
goreng pada Januari-Oktober 2023 
lebih rendah 12% dari proyeksi yang 
sama. 

Menurutnya, penurunan produksi 
tersebut bukan disebabkan minimnya 
ketersediaan CPO di dalam negeri, tapi 
karena penurunan permintaan. Menurut 
dia, telah terjadi perubahan pola makan 
di masyarakat pada tahun ini, khusus-
nya di kota-kota besar.  Masyarakat 
kini cenderung mengonsumsi makanan 
cepat saji dan roti dibandingkan 
makanan yang digoreng. "Oleh karena 
itu, tidak ada logikanya harga minyak 
goreng naik di pabrik," katanya.

Induk koperasi pedagang pasar 
(Inkoppas) meminta Badan Pangan 
Nasional (Bapanas) mengendalikan 
harga komoditas pangan seperti beras. 
Sebab kenaikan harga berdampak 
pada daya beli masyarakat bawah 
seperti buruh dan pegawai rendahan. 

"Ini harus menjadi perhatian. Ini 
jadi pekerjaan rumah ke depannya," 
kata kata Sekretaris Umum Inkoppas 
Ngadiran.

N g a d i r a n  m e n y a r a n k a n 
Kementerian Pertanian memberi 
perhatian pada lahan-lahan pertanian 
yang berubah fungsi menjadi kawasan 
industri. Sebaiknya, kawasan industri 
ditempatkan di daerah-daerah yang 
mempunyai lahan yang tidak subur. 

"Kawasan industri jangan di 
daerah yang subur makmur. Ini untuk 
mempertahankan kualitas hasil 
pertanian," ujarnya.

Tercatat, harga beras medium kini 
mencapai Rp10.900 per kilogram. 
"Waktu harga beras medium Rp8.000 
dan cukup lama bertahan tiba-tiba 
sekarang kok harganya Rp10.000 
bahkan lebih," ujarnya.Selain beras, 
menurut Ngadiran, komoditas cabai 
juga mengalami kenaikan harga 
mencapai lebih dari Rp100.000 per 
kilogram. (wid,rls,ktn,dat/dya)
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Volume Produksi 
Minyak Goreng Indonesia 
(2018-2022*)
2018

2019

2020

2021

2022*

42.88

47.12

45.74

45.12

Juta	Ton

45.58

Sumatera

57.78%

Persentase Produksi Minyak Goreng Nasional Menurut Pulau (2022)*

Jawa & Nusa Tenggara

0.13%

Kalimantan

1.75%
Sulawesi

38.58% Maluku & Papua

1.57%
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kepada Kepala Dusun 
Dampar.

“Kegiatan pembinaan 
ini bertujuan untuk me-
nyadarkan nelayan penting- 
nya  ke b e r s i h a n  l i n g -
kungan dalam menunjang 
kesehatan masyarakat 
pesisir dan melestarikan 
sumberdaya perikanan 
yang berkelanjutan,”ujar 
Kepala Dinas Perikanan 
Kab. Lumajang, Ir. Agus 
Widarto,MM.

Masyarakat  dia jak 
bersama-sama melalui 
k a d e r - k a d e r  m a u p u n 
tokoh masyarakat untuk 
membudayakan hidup 
bersih dan sehat. Salah 
satu strateginya dengan 

membuat rancangan  peraturan Desa 
berupa Konsep Pengelolaan Sampah 
yang disosialisasikan pada momen 
edukasi oleh Hendra selaku Kepala 
Dusun Dampar. 

Adapun Pengelolaan Sampah 
melalui pemilahan Organik, Anirganik 
dan B3. Sampah Organik akan di daur 
ulang dengan pendampingan Tim 
D i n a s  L i n g k u n g a n  H i d u p  K a b . 
L u m a j a n g ,  s e d a n g k a n  S a m p a h 
Organik akan dimanfaatkan untuk 
POC (Pupuk Organik Cair).

Dinas Kelautan dan Perikanan 
Prov. Jatim pada kesempatan ini juga 
memfasilitasi sarana kebersihan 
berupa Bak TPS dan Papan Himbauan 
di 4 titik lokasi: Lokasi TPI, Gerbang 
Masuk Dusun Dampar, Lokasi Depan 
Sekolah SD Dampar, dan di tepi  jalan 

LUMAJANG-Dinas Kelautan dan 
Perikanan (DKP) Provinsi Jawa Timur 
(Jatim) bekerja sama dengan Dinas 
Perikanan Kabupaten Lumajang 
menggelar kegiatan Kampung Nelayan 
Bersih di Dusun Dampar Desa Bades 
Kecamatan Pasirian, Rabu hingga 
Kamis (15-16/11/2023). Kegiatan ini 
diikuti oleh perwakilan nelayan dan 
Kader PKK sejumlah 50 orang.

Pa d a  h a r i  p e r t a m a ,  d i g e l a r 
kegiatan pembinaan dan edukasi di 
Balai Dusun Dampar. Kegiatan dibuka 
oleh Fransiska Dwi Susanti selaku 
A n a l i s  K e n e l a y a n a n  d i  D i n a s 
Perikanan Kab. Lumajang.

Dilanjutkan dengan Pengarahan 
oleh Analis  Kenelayanan Dinas 
Kelautan dan Perikanan Provinsi Jawa 
Timur, Ardiani Mariasari. Dalam 
pengarahan dijelaskan  Konsep 

Kegiatan dan harapan keberlanjutan 
Sumber Daya dan Ekosistem Kampung 
Nelayan di Dusun Dampar, Desa Bades 
Kec. Pasirian Kab. Lumajang. Salah 
satunya melalui  sistem Pengelolaan 
Sampah yang baik sehingga menjadi 
akar kebijakan Desa yang tertuang 
dalam Peraturan Desa. 

Juga ada pemaparan materi oleh 
narasumber Tim Dinas Lingkungan 
Hidup Kab. Jember terkait Pengelolaan 
Sampah dan Kiat-kiat Sistem Zero 
Waste dengan cara Reuse dan Recycle 
Waste.

Kemudian pada  hari  kedua , 
pelaksanaan nersih-bersih Kampung 
Nelayan yang diawali dengan Apel dan 
B r i e f i n g  Ta r g e t  L o k a s i  y a n g 
dibersihkan. Kemudian diakhiri 
dengan prosesi Serah Terima TPS dan 
Papan Imbauan secara Simbolis 

Dusun Dampar  serta beberapa alat 
Kebersihan seperti  Garu, Cangkul, 
Sapu Lidi, Cikrak dan Mesin Pemotong 
rumput yang diserahkan ke Dusun 
Dampar.

Di  samping i tu t iap peserta 
menerima Atribut berupa Kaos, Topi, 
Sepatu Boot dan Sarung Tangan untuk 
kegiatan bersih-bersih.

Perwakilan Dinas Lingkungan 
Hidup, mengatakan dengan titik poin 
p e n g e l o l a a n  s a m p a h ,  ke g i a t a n 
kampung nelayan bersih bertujuan 
untuk mewujudkan kampung nelayan 
yang bersih dan higienis. Sehingga 
menjadi lingkungan yang sehat dan 
nyaman untuk di t inggal i  serta 
menumbuhkan kesadaran masyarakat 
utamanya masyakarat pesisir untuk 
menyelamatkan laut dari sampah.

Kegiatan yang juga dihadiri oleh 
Analis Kenelayanan Dinas Kelautan 
dan Perikanan Provinsi Jawa Timur, 
Ardiani  Mariasari  mengatakan, 
kampung nelayan yang ada saat ini 
i d e n t i k  d e n g a n  k e m i s k i n a n , 
keterbatasan sarana dan prasarana, 
keterbatasan akses,  kumuh dan 
sebagainya. Maka dengan itu untuk 
mewujudkan kawasan/lingkungan 
kampung nelayan yang tertata, bersih, 
sehat ,  dan dapat meningkatkan 
produktivitas kehidupan nelayan, dan 
k e l u a r g a n y a ,  p e r l u  d i l a k u k a n 
penataan, penyediaan, dan/atau 
perbaikan sarana, dan prasarana 
publik di kampung nelayan. Sehingga 
menjadi kampung nelayan maju 
seperti yang tertulis dalam Peraturan 
Menteri Kelautan dan Perikanan RI No. 
34 Tahun 2022.(ADV)

Di Dusun Dampar, DKP Jatim bersama 
Dinas Perikanan Lumajang Gelar Kampung Nelayan Bersih

penyimpangan proyek pengadaan sapi 
yang melibatkan oknum anggota DPR 
R I  d i  l i n gku n ga n  Ke m e n te r i a n 
Pertanian tahun anggaran 2019 
sampai 2020," kata pihak PMJ di PN 
Jakarta Selatan.

"Melaksanakan gelar perkara pada 
tanggal 22 November 2023, di mana 
forum gelar perkara menyepakati 
untuk menetapkan Saudara Firli 
Bahuri selaku Ketua KPK RI sebagai 
tersangka dalam dugaan tindak pidana 
korupsi berupa Pemerasan atau 
p e n e r i m a a n  g r a t i f i k a s i  a t a u 
penerimaan hadiah atau janji oleh 
pegawai negeri penyelenggara negara 
terkait penanganan permasalahan 
hukum di Kementerian Pertanian 
Republik Indonesia," pungkasnya.

Ketua	Komisi	IV	DPR	'Kecipratan'
Di kasus yang berbeda,  KPK 

menjelaskan perkembangan kasus 
korupsi yang melibatkan mantan 
Menteri Pertanian Syahrul Yasin 

JAKARTA- Tabir tindakan korupi 
Ketua nonaktif KPK Firli Bahuri 
terungkap satu per satu dalam Sidang 
praperadilan. Aliran uang untuk Firli 
dari eks Mentan RI Syahrul Yasin 
Limpo (SYL) dibeberkan jelas oleh 
Polda Metro Jaya.

Hal itu terungkap dari jawaban 
Biro Hukum Polda Metro Jaya atas 
permohonan praperadilan Firli Bahuri 
yang dibacakan di Pengadilan Negeri 
Jakarta Selatan, Rabu (13/12/2023). 
Total ada empat kali penyerahan yang 
diduga dilakukan pihak SYL kepada 
Firli di sejumlah lokasi yang berbeda. 
Nilainya fantastis, mencapai total Rp 
3,8 miliar.

Diduga, penyerahan uang ini 
terkait adanya sejumlah kasus SYL 
yang dilaporkan ke KPK. Pada Oktober 
2022, ada setidaknya laporan yang 
masuk ke KPK terkait SYL, yakni:

Atas laporan itu, KPK kemudian 
melakukan pengumpulan informasi 
m e n d a l a m i  d u g a a n  k o r u p s i 
p e n g a d a a n  s a p i  d i  Ke m e n t a n . 

Berdasarkan surat tertanggal 27 
Januari 2021.

Pada Februari 2021, Firli Bahuri 
diduga membuka komunikasi dengan 
p i h a k  SY L .  Pe ra n t a ra nya  i a l a h 
Kapolrestabes Semarang Kombes 
Irwan Anwar. Ia adalah mantan anak 
buah Firli di Polda NTB sekaligus 
keponakan SYL.

Berbekal dari temuan adanya 
sejumlah penyerahan uang tersebut, 
p e n y i d i k  P o l d a  M e t r o  J a y a 
menemukan dugaan tindak pidana 
dalam pengaturan kasus di KPK. 
Sehingga dilakukan penyelidikan, 
penyidikan, dan berlanjut kepada 
penetapan tersangka terhadap Firli 
Bahuri.

Diduga, tujuan pemberian uang itu 
ialah agar KPK tidak menindaklanjuti 
laporan masyarakat terkait SYL. 
Sebab, menurut penyidik, KPK tidak 
melakukan penyelidikan."Bahwa 
ternyata ditemukan tidak adanya 
proses penyelidikan oleh KPK RI 
t e r h a d a p  p e r k a r a  d u g a a n 

Limpo (SYL). KPK mengungkap aliran 
uang korupsi SYL diduga mengalir ke 
Ketua Komisi IV DPR RI Sudin.

"Ada juga anggota Komisi IV yang 
diduga juga menerima aliran dana. 
Waktu itu sudah disebutkan yang PDIP, 
yang rumahnya digeledah, Sudin," kata 
Kabag Pemberitaan KPK Ali Fikri di 
Istora Senayan, Jakarta Pusat, Rabu 
(13/12/2023).

Al i  belum memerinci  a l iran 
korupsi tersebut. KPK mensinyalir ada 
uang yang turut diterima oleh Sudin 
dalam kasus korupsi SYL."Dugaan ada 
aliran ke Sudin," katanya.

Ali mengatakan tim penyidik saat 
ini terus mengembangkan kaitan 
Komisi IV dengan kasus korupsi di 
Kementerian Pertanian. Ada dugaan 
Komisi  IV terlibat dalam kasus 
pemerasan di Kementerian Pertanian 
yang diusut KPK."Itu pemerasan. Kita 
harus konfirmasi proyek-proyek dan 
lain-lain. Pengawasan anggaran dan 
lain-lain," ujar Ali.(wid,rls,ist/dya)

Firli Diduga Terima Rp 3,8 M dari SYL


